

Maltrato de las Personas Mayores, una problemática silenciosa

El Instituto Departamental de Salud de Nariño (IDSN) conmemoró el Día Mundial de toma de conciencia contra el maltrato de las personas mayores que la Organización de Naciones Unidas estableció cada 15 de junio, como una manera hacer eco sobre la vulnerabilidad a la que está expuesta esta población, enfatizando en el maltrato; además de sensibilizar a la comunidad sobre esta problemática silenciosa.

En Colombia, según la encuesta Nacional de Salud, Bienestar y Envejecimiento – SABE Colombia, realizada en 2.016, señala que 12,3% de las personas mayores manifestaron haber sido víctimas de maltrato psicológico; 9,2% de negligencia; 3,4% de maltrato físico; 1,5% de abuso financiero y 0,3 sufrió abuso sexual.

Mónica Portilla, referente del componente de Envejecimiento y Vejez del IDSN, explicó que los principales maltratos a los que están expuestos los adultos mayores son de agresión verbal, física, psicológica, financiera, sexual, así como el abandono; la negligencia y pérdidas graves de dignidad y respeto.

Es de suprema importancia hacer prevalecer el derecho fundamental de las personas adultas mayores al buen trato "...cuando las personas tienen la capacidad de reconocer el valor y la sabiduría de nuestros mayores; sus experiencias y aportes a la familia y la sociedad, también pueden expresar respeto, gratitud, cariño, paciencia y amor, brindándoles un ambiente de armonía y tranquilidad en el que se sientan seguros y valorados...", puntualizó, Diana Paola Rosero Zambrano, directora del IDSN

IDSN participó en el evento de construcción de la Ruta de atención a víctimas de siniestros viales

El Instituto Departamental de Salud de Nariño fue una de las entidades participantes en el evento de construcción participativa de la ruta de atención integral a víctimas de siniestros viales en el departamento, evento liderado por la Gobernación de Nariño, a través de la Subsecretaría de Tránsito y Transportes Departamental.

Como parte integral de la atención a estas víctimas, el IDSN participó, entre otras dependencias, con el Centro Regulador de Urgencias (CRUE), en el marco de una jornada de capacitación que se cumplió en las instalaciones del Hotel Morasurco de la capital nariñense, con la presencia especial de la Agencia Nacional de Seguridad Vial.

Según la subsecretaria de Tránsito y Transportes Departamental, Teresa Enríquez, el evento buscó un acercamiento y articulación entre la Agencia Nacional de Seguridad Vial, organismos de socorro, entidades territoriales competentes y las EPS, ESE e IPS, con el fin de lograr una atención oportuna y eficiente a las víctimas de siniestros viales en el sur del país.

La profesional Margoth Bravo, como coordinadora del Centro Regulador de Urgencias y Emergencias del IDSN resaltó la importancia de la construcción de la ruta de atención a las víctimas de siniestros de esta naturaleza en Nariño y puntualizó que, un papel importante jugarán en esta ruta, las secretarías de tránsito de los municipios en donde existen estos organismos, así como las Direcciones Locales de Salud en municipios como: Tumaco, La Unión, Samaniego, Sandoná en donde hace presencia personal médico que puede garantizar una atención integral a quienes resulten comprometidos en algún siniestro vial. “...Nosotros como CRUE cumplimos un papel supremamente importante en la ruta ya que nos constituimos en una unidad operativa, de tipo administrativo, no asistencial; regulamos la atención a las personas comprometidas en estos siniestros y en los eventos de urgencias y emergencias...”, señaló la profesional Margoth Bravo.

Finalmente, el profesional Camilo Flórez, voluntario de Cruz Roja Colombiana, Seccional Nariño, aplaudió la iniciativa y la presencia del ente rector de la salud en esta región, representado en el IDSN, para tender lasos de cooperación con organismos de socorro que, finalmente, propendan por una excelente atención a las víctimas de siniestros viales. Recalcó que, en estos casos, juega un papel preponderante la función de prevención, con enfoque inclusivo, que debe brindarse a las personas afectadas por accidentes u otro tipo de novedades en las vías del departamento. “...me parece importante que pudiéramos crear un sistema de respuesta integral a las víctimas de siniestros, pero no solo a ellas; sino también a sus familias...”, puntualizó Camilo Flórez, de la Cruz Roja Colombiana.

#NariñoDeUnaConLaVacuna

#LaCuraSoyYo

@idsnestacontigo

www.idsn.gov.co

<https://www.facebook.com/idsnestacontigo>